

Autoridades regionales refuerzan coordinación para la prevención y combate de incendios forestales en el Maule

Con el propósito de reforzar la planificación y el trabajo conjunto entre los distintos organismos de la región, este jueves se desarrolló la Mesa Regional de Protección y Prevención de Incendios Forestales, instancia que reunió a autoridades regionales, provinciales y comunales para coordinar acciones orientadas a la prevención, mitigación y control de incendios forestales en la Región del Maule.

La reunión estuvo presidida por el gobernador del Maule, Pedro Pablo Álvarez-Salamanca; el delegado presidencial regional, Humberto Aqueveque; el director regional de Senapred, Carlos Bernal; y la directora regional de CONAF, María Isabel Florido; y contó con la participación de alcaldes y

alcaldesas de la región, consejeros regionales, seremis, directores y directoras regionales, además de los principales organismos técnicos vinculados a la gestión del riesgo de desastres para enfrentar la temporada de incendios forestales 2025–2026.

Durante la jornada, el gobernador Álvarez-Salamanca destacó la importancia de una acción coordinada frente al aumento de los incendios forestales, señalando que “mientras más coordinados estemos como instituciones, mucho mejor va a ser la gestión para la prevención y el combate de incendios forestales”. Asimismo, valoró la disponibilidad de recursos a través del 2% de emergencia, destacando que “hoy la región cuenta con

financiamiento para enfrentar incendios y otras emergencias, junto con reiterar el llamado a la prevención y a la responsabilidad ciudadana”.

Por su parte, el delegado presidencial regional, Humberto Aqueveque, recordó que esta instancia surge a partir de las lecciones aprendidas tras los grandes incendios ocurridos en la región, especialmente el año 2017 en la provincia de Cauquenes. “El año 2022 decidimos crear una instancia permanente de coordinación para la prevención y el combate de incendios forestales, recogiendo la experiencia del incendio Las Máquinas del año 2017. A partir de ello se consolidó una Mesa Regional, con presencia territorial en cada una de las provincias”, explicó.

En ese contexto, la Mesa Regional de Protección y Prevención de Incendios Forestales se ha consolidado como un espacio permanente de trabajo, alineado con los planes de acción impulsados a nivel nacional, orientado a la mejora continua de los mecanismos de coordinación, prevención y respuesta frente a emergencias.

Durante la sesión, la directora regional de CONAF, María Isabel Florido, enfatizó que la prevención es una responsabilidad compartida, reiterando que “está estrictamente prohibi-

do el uso del fuego en la Región del Maule, no solo en la quema de basura, sino también en el uso de herramientas que puedan generar chispas”, destacando la importancia de generar conciencia en la ciudadanía.

“Esta mesa permitió convocar a todos los actores clave del sistema de protección civil y dar cuenta de la afectación y los daños registrados por los incendios forestales en lo que va de la temporada 2025–2026, reforzando la importancia de mantener un trabajo coordinado y

preventivo”, señaló el director regional de SENAPRED, Carlos Bernal.

La Mesa Regional contempla un funcionamiento anual con sesiones de proyección técnica, seguimiento de acciones preventivas y evaluación de la temporada, además del trabajo de comisiones específicas, con el objetivo de disminuir el riesgo de incendios forestales y proteger la vida de las personas, los ecosistemas y los territorios de la Región del Maule. En este contexto, durante la jornada se hizo entrega a los alcaldes y alcaldesas presentes de un documento elaborado por CONAF, que contiene el plan de prevención de incendios forestales, con el fin de fortalecer el trabajo preventivo a nivel comunal.

